

# lento a las empresas para que los jóvenes vaya haciendo prácticas NI-NI (ni estudia, ni trabaja)

Dentro de estos demandantes, son los jóvenes "sin estudios" los que mayores tasas acumuladas de incremento del paro representan, dentro de los menores de 20 años. Y es que según explica el informe del CES la población activa juvenil de Castilla-La Mancha, entre 16 y 29 años se incrementó, a todos los niveles, durante la época expansiva de la economía española, aunque este crecimiento tuvo lugar a ritmos diferentes. Mientras que en los años de la crisis (2008-2010), se observa una reducción de la población activa juvenil en casi todos los niveles educativos. En 2010, en la región, la población activa juvenil sin estudios, estudios primarios y es-

tudios secundarios era el 52,4% de la población activa total, este porcentaje descendía al 33,2% en los jóvenes con estudios medios, mientras que la población juvenil con estudios universitarios apenas era el 18,4%.

Así, como muestra el informe de jóvenes y mercado de trabajo en Castilla-La Mancha, son los jóvenes con estudios intermedios los que más han visto reducida su participación en el mercado laboral durante la presente crisis. Esta situación puede deberse a dos variables, el ajuste en el mercado laboral y la vuelta al sistema educativo o una prolongación del mismo para mejorar su cualificación y tener mejores oportunidades en un

futuro. Aspecto éste, el de la formación, que desde CEOE-CEPYME

Guadalajara se le da mucha importancia, pues consideran a ésta uno de los motores del futuro, pues el tener profesionales preparados es una garantía del buen funcionamiento de las empresas de la provincia de Guadalajara. Por lo que, sus cursos gratuitos y estudios de alta calidad son una señal de identidad y de referencia tanto para trabajadores como para desempleados, directivos y mandos intermedios alcarreños.

Lo que se consigue con esta formación y cualquier otra es evitar la generación NI-NI, a la cual forman parte el 27% de los menores de 30 años (ni

estudia, ni trabaja). De estos datos, el 18% son jóvenes que sólo buscan trabajo y no continúan con su formación, mientras que el 9% es el colectivo de los que ni estudian, ni buscan trabajo.

Las políticas activas de empleo y los planes de formación para jóvenes se convierten ahora en un aspecto fundamental para evitar la formación de una generación NI-NI. Hay que fomentar el emprendedurismo, las prácticas para los recién licenciados y para aquellos que acaban su formación, hay que dar facilidad a los jóvenes para que encuentren su lugar en el mercado de trabajo, pues, al final, de ellos, es el futuro, nuestro futuro.

## CLM

En lo referente a Castilla-La Mancha, la población juvenil total entre 16 y 29 años, en 2010, estaba en 361 mil personas, lo que suponía el 21% de toda la población total de la región. De estos, 231 mil, el 64%, formaban parte de la población activa regional. Y de ellos, 155 mil tenían un empleo, mientras que 76 mil estaban desempleados, lo que da una tasa de paro del 33% de la población activa juvenil y que es el doble de la tasa de paro de las personas de más de 30 años. Según el informe

del CES de Castilla-La Mancha, esto se debe "a la evolución a lo largo de la década de 2000 marcada por un periodo de intenso crecimiento económico entre 2001-2007 y un periodo de tres años, 2008-2010, de crisis económica y ajuste del empleo".

En 2010 los jóvenes eran el 23,5% de la población activa, el 20% de la población ocupada y el 37% de la desempleada. Un descenso, durante la crisis, de la población activa juvenil, que ha afectado, en mayor medida, a los menores de 20 años, reduciendo, al mismo tiempo, su tasa de incorporación al mundo laboral. A pesar de todo, la tasa de actividad de los jóvenes comprendidos entre los 16 y 24 años está por encima de la media nacional, aspecto que no ocurre igual con el colectivo de los de 25-29 años.

Los jóvenes desempleados de la región han pasado de 31 mil a 76 mil personas, durante esta crisis. De ellos, el 60% estaban entre los 16 y 24 años y el 40% estaban entre los 25 y 29 años. Desempleo que tiene especial aumento en las provincias de Guadalajara y Cuenca. Y es que ahora, en 2010, en Castilla-La Mancha, eran cerca de 15 mil los jóvenes que estaban buscando un

empleo. Un puesto de trabajo que cada vez se tarda más en encontrarse, por lo que aumenta el número de parados de larga duración, así, de los 76 mil jóvenes parados de 2010, 43 mil llevaban más de seis meses buscando un nuevo empleo.

Para los expertos que han elaborado el informe de "jóvenes y mercado de trabajo en CLM", la tasa de ocupación es un indicador muy significativo para "valorar los efectos de la crisis al cuantificar qué porcentaje de la población juvenil está trabajando y no estudiando, en paro o cual es la que está totalmente inactiva". De este modo, en 2010, el 9,2% de la población juvenil, menor de 20 años de la región estaban trabajando. En España ese porcentaje era del 8,3%. Los jóvenes castellano-manchegos de 20 a 24 años trabajaban en un porcentaje del 41%, mientras que los mayores, de 25 a 29 años era poco más del 65%, cuando en 2007, antes de comenzar la crisis este porcentaje era del 78%. Con estos datos se observa que, en 2010 sólo 43 de cada 100 jóvenes de entre 16 y 29 años tenían trabajo. Incrementando la importancia el colectivo de jóvenes, algo más del 24%, que ni trabajan ni estudian.



Guadalajara tiene una tasa de paro juvenil del 32,6%. / E. de G.

**El 21% de la población total de Castilla-La Mancha, en 2010, estaba entre los 16-29 años**

**Los jóvenes desempleados de la región han pasado de 31 mil a 76 mil personas durante la crisis**

# BREZO

Cocina y Baño

**Ideas:** Ser inquieto, estar despierto, en continuo movimiento. Materializando ideas. Materializando espacios. **Para cocinar**

[www.brezococina.net](http://www.brezococina.net)

C. Ferial, 2 - Guadalajara | Tel./Fax: 949 21 80 31 - 949 25 37 84



Distribuidor oficial **SANTOS**